
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0925/2025 der SPD im Ortsbeirat Mainz-Weisenau betreffend 
Straßenbahnausbau Richtung Weisenau und Hechtsheim / Sachstand (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Wie ist der Sachstand beim Ausbau der Straßenbahn Richtung Weisenau und 
Hechtsheim?  
 
Die Planungen zum Teilprojekt 3 - "Heiligkreuz-Viertel und Uniklinik“ des Straßenbahnnetz-
Ausbaus befinden sich noch in einer recht frühen Phase, in der aktuell grundsätzliche techni-
sche Aspekte und Machbarkeiten untersucht werden. Vor allem im Bereich möglicher Endäste 
in Weisenau, der Oberstadt und/oder Hechtsheim liegen momentan noch keine diskussions-
fähigen Aussagen vor. 
Die Überlegungen werden begleitet von einem umfangreichen Bürgerbeteiligungsverfahren. 
Momentan befindet sich das Verfahren in der Phase, in der der sogenannte Interessenbeirat 
tagt. Dieser Beirat besteht aus gewählten Bürger:innen sowie Interessenvertretungen, die über 
einen Zeitraum von mehreren Monaten hinweg gemeinsam über Gestaltung und Verlauf der 
Straßenbahnstrecken beraten und Arbeitsaufträge an das Planungs-Team vergeben. Dieser 
Schritt des Beteiligungsverfahrens hat das Ziel, einen Kriterienkatalog zu erarbeiten, mit des-
sen Hilfe die politischen Gremien befähigt werden, die finale Entscheidung zu einer Vorzugsva-
riante der Straßenbahn-Streckenführung zu treffen. Während der aktuellen Arbeitsphase fin-
den die Beratungen nur innerhalb des Interessenbeirats statt, sodass zum aktuellen Zeitpunkt 
kein inhaltlicher Sachstandsbericht gegeben werden kann. Sobald ein fortgeschrittener Ar-
beitsstand mit vertieften Erkenntnissen vorliegt, werden die politischen Gremien hierüber 
selbstverständlich informiert und eingebunden. 
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